要です。そのため5月から

7月まで『マイナ保険証利

用促進集中取組月間』とし

証の利用ができない医療機

不公平感を訴えていた。ま

証で受診した人が優先され

らないことである。

。なぜこ

のようなことが起こるのか

別されることはあってはな

問点などがあれば何でもお る情報提供を行いたい。

国へ要請すること

気軽にご相談いただきたい

定を含め、会員のためにな

けで受診したらマイナ保険

会議員に対し、マイナ保険 任があると発言。 自民党国 11月14日、

購読料 年8,000円

送料共但し、会員は会費に含まれる

発 行 所 **京都府保険医協会** 

京都市中京区烏丸通蛸薬師 上ル七観音町637

電話 (075)212-8877 FAX (075)212-0707 編集発行人 花山

主な内容

診療報酬こうみる(小児科・眼科)

<u>2</u>

画

(2 面)

ベースアップ評価料学習会

**=**604-8162

医療費抑制の地域医療構想

4

面

数発生してお は相変わらず多 によるトラブル り、利用率も低 マイナ保険証 て取り組んでおります」と

の支援者に呼びかける要請

険証で薬局に行ったところ

もう1人は処方箋と保

保険証ではなくマイナカー

最大で診療所10万円、 の利用人数の増加に応じて と考えると、マイナ保険証

・把握し発表すること④医療措置協定に関する数

関を「通報」するよう議員

文書を配布した。

ションの、現行の保険証と

されてなかったため半ば強

あるのではと思う。

されることが要因の 20万円を一時金として支給

まだ保険証との紐付けがな

のテレビ朝日の報道ステー

このような中、6月6日

ドの提出を求められたが、

労大臣の記者会見で「直近 省本省で約13%であり、着 3月時点で5・73%、厚労 だまださらなる底上げが必 実に増加していますが、ま は、全体が4月時点で6・ のマイナ保険証の利用率 である。6月4日の武見厚 国家公務員共済では 迷している状況 まないのは医療機関側に責 はマイナ保険証の利用が進 発言。とはいいながら4月 廃止する」と答弁している。 現行保険証は「マイナ保険 18日の参院厚労委員会で、 証利用率と関係なく12月に 方で河野デジタル大臣

保険証の種類で差別許されぬ マイナ保険証 医療現場で混乱

表した。引き続き署名活動

やめ保険証の存続を」を公

改正感染症法に基づく感染症予防計画に関する事項

医療機関への責任転嫁を

協会は5月14日に談話

を行っていく。会員各位に

-層拡大すること⑤第2種協定締結医療機関·

し協力をお願いしたい。 また、今回の診療報酬改

ビューで、1人は保険証だ マイナ保険証について解説 した後の患者へのインタ を述べていた。 制的に紐付けされたと怒り 保険証の種類によって差

京都弁護士会の岡田会長と懇談

# 保険証存続に向け協議



鈴木理事長 岡田会長(左)と

体化すべく協力することで

一致した。

との協力関係が各地で進ん で、弁護士会と保険医協会 を求める意見書」を発出。 )、現行保険証の発行存続 の原則一本化方針を撤回 日本弁護士連合会は昨年 保険証存続を求める運動 「マイナ保険証 るとし、現行保険証の発行 は任意の原則に反し、特に 岡田一毅会長と懇談。岡田 長が出席して連帯を訴えた。 るなど数々の弊害が発生す 高齢者や障害者に申請行為 マイナンバーカードの取得 まえて協会とマイナ保険証 会長とは日弁連の方針も踏 り組みを呼びかけるため鈴 連副会長、埼玉弁護士会会 開催された保険証の存続を 存続を求めている。 ける権利の水準を低下させ 問題に対する取り組みを具 木理事長が京都弁護士会の 求める国会内集会へも日弁 などを課して保険医療を受 6月6日、保団連主催で 同日、京都で連携した取

京都府保健医療計画等の施

協会は京都府に「第8次

医療計画等で京都府に要望

健康守る医療政策を

提出し、担当課と懇談し 福祉総務課の4課の6人が 画」「中期的な医療費の推 療計画」や「感染症予防計 を計画期間とする「保健医 からは健康対策課、 事務局2人が参加。 た。協会からは吉中理事と 行にあたっての要望事項」 移に関する見通し」「国民 対応した。 (要旨別掲)を6月5日に 京都府は4月から6年間 医療保険政策課、健康 京都府 医療

吉中理事 府担当者(左)に要望する

コロナ禍での

「第8次京都府保健医療計画等の施行にあたっての要望事項」

域医療構想や医師偏在指標

よう要望した。

【乙訓】代議員3人

送付しています。

断・検査・手術・投薬・治 激に進んでいる。医療の診

健康保険運営方針」を策 定・施行している。国は地

を用いて「医療費の地域差 る立場から医療政策を行う 策を専ら医療費適正化(= せている。国がこうした政 ていることに対し、京都府 縮減」を都道府県に実行さ には府民の生命・健康を守 抑制)を目標として推進し

(火) 16時

▽締切日時 17月2日

会代議員会議長まで

出てさい。

定

員

【右京】 予備代議員1

務局に用意しています。

も改めて考え直してしまう

▼生成AIがここ2年で急

立候補届出書は控

協 会 事

また当該医師会長的

休業補償制度 (所得補償、傷害疾病保険) ● 自動車保険・火災保険

ご用命は

アミスまで

TEL 075-212-0303

①財務省が主張する「地域別単価」や自由開業・自由標榜規制に反対すること②国が用いる で医学部臨時定員枠を認めない議論に反対する 状況を把握し国に提言すること⑥地域医療構想を国が求める地域医療改変の道具と うにすること

### 3. 社会保険制度、とりわけ国民健康保険制度に関する事項

①府として国保を守る明確なビジョンを示すこと②国保への公費支援を増額し、 合の引き上げを求めること③税機構による国保料徴収を中止し市町村の滞納相談機 うよう市町村に要請すること⑤長期収載医薬品の選定療養化の中止を国に求める

### 社会保障で幸せになれる国をめざすための事項

①自助・共助・公助ではなく、社会保障本来の権利性と公的責任を明確化する「社会保障基 本法」制定を国に求めること②財務省が求める「医療費総額管理」 ではなく、 「量出制入」の

原則で政策を行うこと 長々と国会で議論する問題 決策をAIに質問すればい うか▼AIの回答は与えら もほぼ可能になってきたら 療の重大な方針決定に関係 とは到底思えない。 の答えをリアルタイムで出 い。国民も納得できる最善 の政治家の裏金問題も、解 まえる時代を待つ前に、今 か。AIに責任転嫁してし いと簡単に納得できるだろ かな偶然・誤動作が起きな してくれるかもしれない。 任を法的にも解決できるの 事象に遭遇したら、その責 ーで運転した時に例外的な れているという。自分がA れた質問に関連性があり、 被害者やその家族は仕方な いとは限らない。その時、 ない。自動車運転の全自動 止確率の高いものから選ば 全はまだあり得ない。わず しい。ただし100%の安 してくることは想像に難く

6月25日 (火) 次の通り行います。 議員の補欠選挙の公示を により、代議員・予備代 協会選挙規定第32条1項 にともない京都府保険医 欠員が生じました。それ の代議員・予備代議員に 代議員・予備代議員 ▽公示日=2024年 右京・乙訓医師会選出 右京 日まで 事項を記入・押印のう 乙訓 局気付、京都府保険医協 医師会長または協会事務 候補される方は所定の 「立候補届出書」に必要 予備代議員4人 補 任 ▽立候補届出方 締切期日までに当該 選 期 = 25年 0) 公 4 月 30 **法**|| 立 示

笑い飛ばせない。医療過誤 医療安全に携わっている私 なのか。もう十数年以上、 環境も含め、残念ながら起 い。しかし医師を取り巻く 科医 竹田くん』 をご存じ こってしまえばどうすべき は起こらないことが一番い 彼を取り巻く環境、状況を 過誤を繰り返す若い医師と は済まされない内容。医療 だろうか。病院あるあるで

で人気のウェブ漫画『脳外 に煙は立たない。今ちまた ないところ

いが、火の 噂でしかな 人の噂は

医

界

協会サイト: https://healthnet.jp(会員専用ログイン ID: kyohoi パスワード: soud@nsiyou!)

アミスサイト: https://amis.kyoto

毎月10日·25日発行

ウェブ57端末、会場5人。

し3部構成で実施。まず協 学習会は主に医院向けと

期昇給とベースアップの違

70号掲載)を用いて、定

続けて、廣井増生・税理

上の留意点」(本紙第31 評価料 届出に係る労働法 学習会をウェブ併用で5月 れたベースアップ評価料の

協会は今次改定で新設さ

て説明。実際に入力する項

等の順守が明記されている

した。さらに、賃上げ税制

とし、労働条件の変更をめ

目等を案内した。

30日に開催した。参加は

労務士が、「ベースアップ

次に桂好志郎・社会保険

ぐってトラブルにならない

ように、使用者とスタッフ

で十分に話し合うことが重

外部研修などに参加した場

合に対象となると解説。協

率の上乗せができ、

有料の

上増加した場合に税額控除 では教育訓練費が一定額以

医院の実情に合わせて届出を

掲載されている資料を用い 生労働省のホームページに 類の作成や届出方法は、厚 た。評価料(Ⅰ)の届出書 価料の基礎知識を解説し 会事務局がベースアップ評

一料の施設基準に労働基準法

寄せられる経営関係、特に

出の判断の一助にしてもら 今回の学習会を評価料の届

いたいと述べ、協会は必ず

しも評価料の届出を推奨し

で大きな節税効果があると アップ評価料と併せた活用

最後に協会事務局から、

した。また、日頃医院から

講師の桂氏(上) 廣井氏(下)

だが、スタッフの要望はそ

の実情に合わせて判断いた

日常診療に

すぐに役立つ

ているわけではなく、医院

だきたいと締めくくった。

し、給与の充実は大変重要 雇用関連の相談事例を紹介

ションが肝要とアドバイス め、日頃からコミュニケー れだけにとどまらないた 明した。ベースアップ評価 書と就業規則の重要性を説 合の留意点、労働条件通知

い、労働契約を変更する場

概要を説明。今回のベース 士が賃上げ促進税制の制度

しいと案内した。(関連4 象であり、ぜひ活用してほ 会の接遇マナー研修会も対

画

-スアップ評価料学習会

COV-2抗原定性のみな た。実は、これまでSARS- 可

能であったSARS-

# 会員の皆さまは、新型コ カウンセリング料が増 出定性とSARS-COV-

松尾

改定では、今まで小児科外 おかげで、発熱外来をして COV-2 抗原定性が算定 来診療料を請求時でも算定 減っていき、ついに今回の と思います。しかし、新型 らず、SARS-COV-2・ 不可となってしまいまし コロナ関連の加算も徐々に 新型コロナ前よりも増えて いた医療機関は保険点数が 的な加算がたくさんついた で外来患者が減っているの ロナの流行と出生数の激減 インフルエンザ抗原同時検 いたことを経験されていた に、新型コロナ関連の臨時 び疾病などにかかる治療が リングを受けたことがある リング料の増点です。初回 であったことで、非常に診 検出定性も、小児科外来診 た症状および疾病等と異な 終了後、再度治療が終了し セリングを受けた症状およ 場合であって、当該カウン た。さらに過去にカウンセ 年まで算定可能となりまし は800点になり、また4 まず小児特定疾患カウンセ 述べさせていただきます。 念に感じています。 定不可になってしまい、 療に幅が出ていたのが、算 療料を請求時でも算定可能 今改定の評価できる点を ・RSウイルス抗原同時 残 よくあります。点数アップ の問題が起こり、カウンセ の連絡もあったようです。 きる新しい加算がいくつか で認められたと考えられ、 子どもたちはいったん良く の800点から算定可能と 断する場合には、再度初回 療情報取得加算、医療DX あるのも評価できます。医 評価できる内容です。 る医療の重要性を保険診療 と期間延長に、再開カウン リングを再度始めることは 診し、カウンセリングを受 は セリングも認められたの なっても、年代によって別 ける必要があると医師が判 次に、小児科でも算定で こころの問題に対応す

る症状および疾病により受 敏 その最たるものですが、 評価できます。 す。コロナの加点点数と比 が、小児科外来診療料でも 要件のものが多いことで べると少ない加点ですが、 算定可能な点は評価できま は複雑なものもあります ました。それぞれ算定条件 問題点は複雑すぎる算定 ベースアップ評価料は

には解説は不可能です。ま 援加算の算定にインフルエ 小児抗菌薬適正使用支 2024

診療報酬

なった。

ついても算定できなくなっ

染対策向上加算に加え、発 たに算定できるようになり 熱患者等対応加算、抗菌薬 週正使用体制加算などが新

型コロナが疑われる患者に ていましたが、今回さらに 新型コロナの患者または新 は算定できないのは、今ま ンザ感染が疑われる患者で でもおかしい決まりと感じ くなるでしょう。全く医療

この加算は誰も算定できな 感染症を疑われる全ての患 加えていくなら、ウイルス 回新たなウイルス感染症を 者では算定できなくなり、 たのは大問題でしょう。毎

正使用支援加算を算定する 付けないで、小児抗菌薬適 ス感染を疑っても病名には

眼 科 进

俊明

以外で麻酔を伴う手術を 9点になった。これはもと 水晶体再建術において入院 のである。つまり半額に もと2718点であったも 行った場合以外では135 基本料1 (日帰りの場合)、 A400短期滞在手術等 となった。減額幅は少々減 6・6%の減額、片眼でマ 改定では両眼でマイナス 片眼マイナス2・4%減額 眼マイナス1・3%減額、 あったが、今次改定では両 ものである。2022年度 イナス10・0%の減額で

かれた。これはもともと日 基本料3が両眼と片眼に分 本眼科医会が要望していた A400短期滯在手術等 の医療費は年間4億円の減

在手術等基本料3の水晶体 少したとも言える。 この改定により、短期滞 額となる試算がある。

下げられた一因との見方が で膨れ上がったことが引き により、2022年では年 は一般開業医にとっては大 間医療費が400億円にま あった。昨今の機器の普及 ら16年間ずっと200点で 元画像解析は2008年か きな打撃になる。眼底三次 下げられた。この引き下げ 00点から190点に引き 眼底三次元画像解析が?

ことです。 ん。対抗するには、ウイル を分かっていない人が作成 しているとしか思えませ

げられた。しかし、 の手術で診療報酬は引き上 である。 減されるという試算がある。 ある。今回の引き 眼科の医療費はごくわずか がった手術により増加する ある。したがって点数が上 間20億円の眼科医療 は日本全国でも年間数千件 しかなされていない手術で 眼球内容除去術など七つ 療費が削 下げで年 これら

り、付き添いがいないため

の併診が必要③独居であ 症があり、手術の際は他科

者である。これらの患者を

通院ができない―などの患

ない②高齢のため全身合併

院治療できる病院が近隣に

規模病院であり、これらの

病院を受診するのは、①通

増加する眼科の医療費はご もある。しかしこれにより 診療報酬が上が つた注射

> 的に白内障の入院手術の必 る。すなわち医学的・社会

ている地方の病院に痛手が 要性がある患者を受け入れ 込まれる可能性が危惧され

は不採算のために手術を止 受け入れている地方の病院

めざるを得ない状況に追い

る。これらが引きて ると、それを補うために医 の水晶体再建術を算定して 基本料3も包括医 いるのは、DPC以外の小 どの経営努力を強いられる。 療機関は人件費を下 くわずかである。 DPCも短期滞在手術等 短期滞在手術等基本料3 下げるな r げ られ 層であ

を強める地域医療構想を推 基本料3の改定は政府の思 こともできる。 惑と連動していると考える し進めようとしている。同 大きいのである。 政府は病床コントロール

この連載のこれ までの分はこちらから 

### 2024年度診療報酬改定を詳説 改定関連書籍」発行のご

4月の薬価改定、6月の診療報酬改定に対応した書籍を発行 しています。①③④は会員には1冊無料で送付しています。 加希望の方はお申込み下さい。 ※税込・送料別

①点数表改定の ポイント

5000円



②新点数·介護報酬 レセプトの記載 **④社会保険診療提要** 

ウェブ申し込みは 5 0 H

改定関連以外の書籍

-----

公費負担医療等の手引

⑥公費負担医療等

の手引



③診療所向け(入院 常用点数表 1 2 0 円 外



⑤効能・用法薬価表

電子取引とは「取引情報

いことになります。

業務上の

電子取引とは

についての定めはありませ にすることです(保存媒体 ス等に記録・保存する状態 ウド(ストレージ)サービ 何を指すのか、それが問題 です。では、電子取引とは 取引を行った場合に限って なければならないのは電子 まだ早い。「電子保存」し 変なことですが、驚くのは の1月からです。これは大 が義務化されました。今年

が該当し、全ての取引が紙

で行われているなら関係な

DVD、磁気テープ、クラ ク、コンパクトディスク、

引(電子商取引)、インター

いませんか。電子メールや

クレジット決済は行って

法2条5号)とされていま

行う取引」(電子帳簿保存 の授受を電磁的方式により

す。具体的には、EDI取

の波

その対応法

税理士 岡田 俊明

# 険診療 へ 500

す。なお、今次改定でアナ

レー症候群の2疾患が対象 フィラキシー、ギラン・バ

# (24年度改定関連)

# 3疾患以外の対象特定疾患がある患者

Q

 $\Box$ 

時 7月1日~5日

脂質異常症・高血圧症が除 定疾患療養管理料を算定で 外の対象特定疾患も主病と 外されたが、当該3疾患以 の対象疾患から、糖尿病・ 理料ではなく、引き続き特 る患者には、生活習慣病管 して併せて管理を行ってい 特定疾患療養管理料

併せて管理を行っている場 242頁) に掲げる疾患の を定めた特掲診療料の施設 険診療提要』2024年版 基準等別表第1(『社会保 で、その疾患を主病として いずれかに該当する場合 疾患療養管理料の対象疾患 A、算定できます。 特定 13時~16時

に追加されました。 点検します レセプト

## 理事会の開催 24年7月

第5回理事会 第4回理事会 7月9日 (火) 14 時 ~

# 合は、引き続き算定可能で 電子帳簿保存法対応入門 7月23日 (火) 14時~

2

やさし

約書、送り状、領収書、見 タとして授受している場合 書類に通常記載される事 積書その他これらに準ずる または交付する注文書、契 と、「取引に関して受領し、 情報を授受する取引等が該 項」とされています(同条)。 当します。それでは、取引情 けそのサイトを通じて取引 受する取引(添付ファイル ネットによる取引、電子 報とは何を指すのかという ターネット上にサイトを設 による場合を含む)、イン こうした帳票が電子デー ールにより取引情報を授 うか。 のがあるのではないでしょ でしょうか。思い当たるも ○○Payでの決済はない ルに取引情報(領収書等) 子メール自体を、電子メー 載されている場合はその電 存するということは、電子 んか。交通系ICカードや ファクスで取引していませ 場合はその添付ファイル がファイル添付されている メール本文に取引情報が記 データ(電磁的記録)で保 合を例にとります。電子 電子メールで受信した場 それぞれハードディス

電子取引データの電子保存

全ての事業者を対象に、

全ての事業者が

そうだ。 リードしているため、20 と、必ずしもそうではなさ 交代がイギリス政治に大き 想されている。ただ、政権 誕生するのではないかと予 働党が与党保守党を大きく る。世論調査では、野党労 ぶりの総選挙が行われてい 交代が起こり労働党政権が な変化をもたらすかという 10年以来14年ぶりに政権 現在、イギリスでは5年 みは薄そうだ。

掲げていたものの、その後 化を図り、大企業や富裕層 党首の座に就いた現党首ス 路線へと舵を切ってきた。 ターマーの下で政策の中道 明確に反新自由主義路線を を意識したビジネス寄りの 年の間コービン党首の下で 労働党は、2015~19 きが着実に根を張りつつあ 地方自治体レベルに目を向 というと、そうではない。 運動が消えてしまったのか 社会を立て直そうとする動 却し自律的な地域の経済と けると、新自由主義から脱 新自由主義に対抗する力や を労働党党首に押し上げた

の衰退と、2010年代以 るからである。 義の下で進行した地場産業 イギリスでは、新自由主

実際、今回の選挙に際して

て党内の数名の左派議員を も、コービンをはじめとし

公認候補として認めない

る。こうした点からする らイギリスが脱却する見込 と、労働党への政権交代が 層にとっての脅威とならな ようとしているように見え 政権の誕生が経済界や富裕 おり、スターマーは労働党 いてきた新自由主義政治か 起きたとしても、長らく続 「左派パージ」が行われて いことを懸命にアピールし 建しようとする自治体の取 目指したものというわけで 面して、多くの自治体でさ り組みが蓄積されてきてい 大企業に抗して自律的で包 が新自由主義からの脱却を まざまな地域再生の試みが 降の緊縮財政による地方支 摂的な地域経済と社会を再 はないが、グローバル化や 行われている。それら全て 出の削減という二重苦に直

達の受け皿として協同組合

の意味で、社会サービス分 な分野の一つでもある。そ 盤的経済を構成する中核的 ると同時に、実は地域の基

金が支払われるような労働 野においてきちんと生活賃

条件が採用されているか、

う一つ重要なのは、

公的調

つくられている。さらにも

常生活が成り立たなくなる

れらなくしては私たちの日

いった社会サービスは、そ

エッセンシャルワークであ

地元に還流させる仕 部に流出させるので

紅組みが ではなく

しかし、かつてコービン ルの特徴の一つは、役所や 会などの公共的機関を地域 北西部の町プレストンで実 れているのがイングランド ン・モデル」だ。このモデ 践されている「プレスト 病院、大学、警察、住宅協 その中でも、よく注目さ

いった日常生活を支える基

とになるのだ。

盤的経済への公的介入を強

い。ただ、病院や学校と じことができるわけではな

> 的で持続可能な方向で再建 できれば、地域経済を自律

する可能性が見えてくるこ

れており、どの地域でも同

となど有利な条件に支えら

機関が複数立地しているこ 比較的に規模の大きな公的

かといった点を公的に管理

する仕組みをつくることが

らの公的機関に地域再生の に基盤を置く「アンカー機 ることである。具体的 関」として位置付け、それ 核となる役割を担わせて、

琉球大学人文社会学部教授 一一宫 軸 を る -6 元

の財やサービスを調達する 食や病院の清掃や洗濯など

アンカー機関

が学校給

際に地元業者を優先するこ

とで、公的予算を地域の外

療や介護、保育、教育と 禍で注目されたように、医 いることは重要だ。コロナ 際に地域再生が実を結んで め拡充していくことで、実

## 新自由主義からの脱却に向けた地域の試み

イギリスでの実践から何を学ぶか

ことが目指されている。 に広く公平に分配していく く、地域コミュニティ全体 元に還流させるだけでな していることだ。利益を地 や労働者所有を奨励・支援

入口規模に比して大学など

ているか、あるいは利益の

十分な環境的配慮がなされ

分配が公正に行われている

プレストン・モデルは、

### 京都府保険医協会

### 能登半島の復興に向け 引き続き救援募金にご協力を

送金いただいた募金は日本赤十字社を通して全 額被災地域に寄付いたします。

※京都銀行からの振込みの場合、手数料は無料です。 ※本募金は寄付金控除の対象となり、振込票の控え等 とこの記事を保存して下さい。詳しくは顧問税理士 にお尋ね下さい。

- ■振込先口座 京都銀行 本店
  - 普通預金 5337117
- ■口座名義 京都府保険医協会 能登半島地震 救援募金 理事長鈴木卓

(キョウトフホケンイキョウカイ ノトハントウジシン キュウエンボ リジチョウスズキタカシ)

### 全国保険医団体連合会

### 協会・医会・保団連107,000会員の力を災害地域に 集まった募金は被災会員のお見舞に

本募金は寄付金控除の対象となりませんが、 員の皆さまは「募金特別会費」として税務上の必 要経費にできます。本募金の領収書を希望される 場合は保団連ホームページから領収書発行申請を お願いします。

全国保険医団体連合会

郵便払込番号 00160-0-140346 加入者名 ■他銀行間

■ゆうちょ口座間

銀行名 ゆうちょ銀行(9900) 店 名 〇一九 店(019)

種 別 当座 口座番号 0140346

ゼンコクホケンイダンタイレンゴウカイ

### 新署名にご協力下さい

保団連・協会は秋の国会に向けて現行の健 康保険証を残すことを求める請願署名に取 り組んでいます。



本紙3170号に署名用紙を同封しました。 署名用紙の追加は協会にお申し出下さい。

の新型コロナ危機」 文社会学部教授。 とイギリス福祉国家. 祉国家と新自由主義 (旬報社、2014年)、「新自由主義がもたらした災厄として (『経済』2019年10月号) など。 『前衛』2020年10月号)、「新自由主義 イギリス現代国家の構造とその再編』

にのみや・げん 専門は比較政治学、福祉国家論。著作:『福ん(1977年、大阪府生まれ。琉球大学人 乗り鉄ドクの

村上 匡孝 (綴喜)

水戸岡鋭治デザインの傑作で

で走ります。

肥前浜駅では、

コールドラインが輝く外観。

ールホワイトにチタン製の

に映える白い浜を思わせる

の在来線特急と西九州新幹線

武雄温泉駅では、博多から

が同じホームの両側で乗り換

ずつ飲み比べできます。

は鍋島と幸姫から、

域包括ケアシステムの構築

策と位置付けられていると 制度構造改革」の一連の政 的施行を起点とする「医療 県医療費適正化計画の一体 第5次医療法改正と都道府 新しい地域医療構想」

# 矢 看護補助加算の計算法も解説 抑 制 地 域 想

と様式の変更点」をテーマに協会事務局が解説し をめぐって」「新しい『様式9』―昨今の適時調査 セミナーをウェブで開催。「『新しい地域医療構想』 病院幹部職員を対象に医療政策

があるとした。 とした医療政策として準備 け医機能の確保」が加えら 指して取り組んでいく必要 に確実に医療を届けること に医療を必要とする人たち け、医療を提供する側は真 されていると解説した。新 い地域医療構想策定に向 医療費の抑制を主目的

れている適時調査の現状を コロナ禍前と同様に実施さ 点」では、花山弘事務局長

医療政策 セミナー

村暁事務局次長は、

が様式7から移動したこと 数が反映されており、「勤 紹介。時間計上の方法や計 報告した上で、 務体制・申し送り時間」欄 が、新設の入院料や加算点 算式に大きな変更はない 出書添付書類「様式9」を 改定後の届

R S

ふたつ星

4

0 4 7

# が込められた "星"。青い海 装や調度は「ななつ星」の魂 キハ47、車両2両をリノベー 走っていた有明海沿いの長崎 た「かもめ」がそれまで 西九州新幹線の車名に昇格 したので "4047"。内 "ふたつ"。キハ40と 絶景車窓の海 西九州の海をめぐる観光列車(JR九州) 写真 2

毎月10日・25日発行

純米の三銘柄、ぐい呑み一杯 ホームにある日本酒バー 「HAMA BAR」で、佐賀 差を誇る有明海沿いを長崎ま 見と竹の園還ルからそれぞれ 武と幸姫から、 賀海苔の試食体験」という車 でありました(写真2)。「佐 が、全種類を利き酒したらよ 一つずつ三種を味わうのです

とします。長崎か な「琴の海」大村 午後便は波穏やか ら武雄温泉までの ちゃんぽんのお昼 ちく話で盛り上がり、長崎ま 海苔に合う相性抜群なアテと 七田とともに過ごしました。 午後便の出発までは本場の

喜屋のイイダコのビリ辛サラ

だったので、ラウ す。客席はアジア 湾沿いを走りま ンジカーで海を観 の異国客ばかり た。午後便の売り である長崎の洋菓 ながら過ごしまし 写真3



ぎます。続いて海近のレトロ 長崎の地酒「六十餘洲」で寛 りに涎して目で楽しみつつ、 包まれる甘く芳しい薫

駅舎、千綿駅に停車(写真

ダと鶏のから揚げが絶品で (ふたつ星4047 だ一日でした (写真4)。 今回の推し地酒、佐賀の (天山酒造) と長崎の六 を手に一心不乱で楽 (今里酒造)。 2023年7月

### ------

7月のレセプト受取・締切 ○は受付会場設置日、◎は締切日 受付時間:基金9時~17時30分 国保9時~17時

**労災8時30分~17時15分** 業務時間:基金9時~17時30分 国保8時30分~17時15分 **労災8時30分~17時15分** 

(※) オンライン請求 5~7日 8時~21時 8~10日 8時~24時

基金・ |8日(月)|9日(火)|10日(水) 国保  $\bigcirc\bigcirc$ 電子レセプト 紙媒体 労災 オンライン 電子記録 請求 締切 媒体 |10日(水)|10日(水)|10日(水) 藤戸完典氏 (享年65、下 藤戸完典氏 (享年65、下

訃

### 医院・診療所での接遇マナー研修(初級)

7月18日(木) 14時~16時

京都府保険医協会・ルームA~C (株)JAPAN·SIQ協会 米谷 徳恵氏

20人(1医療機関2人まで。診療所優先)

1,000円 ※当日徴収

実践形式の講習を取り入れ、楽しく・わかりやすく・ためになると毎 回好評いただいている研修です。医療従事者に必要な「接遇」の基礎を しっかり学んでいただけます。







### 診療所で接遇研修をしませんか?

実際の場面を想定した実技練習など、医療機関の お困りごとに沿ったオリジナルの研修を実施。

講師を派遣します ・患者さんからのクレーム対応

ご希望の日時・内容を事前にお伺いします。 \_お気軽にお問い合わせ下さい。

経験豊かな

チームパワーアップ研修 リーダー研修 など 講師派遣元:㈱JAPAN·SIQ協会

お問い合わせは協会事務局まで ☎075-212-8877

### 第77回定期総会

※本号に案内チラシ同封

7月28日(日)

ハイブリッド[会場+ウェブ] 形式



ホテルグランヴィア京都

総会・講演会 5階「古今の間」 懇親会 3階「源氏の間」

会[Zoomミーティング]

14時~15時30分

●第207回定時代議員会合併 ●2023年度活動報告・決算報告 ●2024年度活動方針(案)・予算(案)、決議採択 等

講演会[Zoomウェビナー]

16時~17時30分

参加対象 会員、家族・スタッフ

『源氏物語』のおもしろさ

京都先端科学大学教授 山本 淳子氏 講

講演要旨『源氏物語』とは、貴公子光源氏がロマンチックな恋を繰 り返す、面白おかしい物語である。一そうお思いの方が多いのではないで しょうか。もちろん、それは間違いではありません。『源氏物語』の制作 を支援した権力者・藤原道長も、そのように考えていました。では、光源

氏はなぜ恋を繰り返すのでしょうか。また、そうした『源氏物語』が、なぜ千年もの間読み継が れ、今や世界で30を超える国や地域の言葉に翻訳され、読まれているのでしょうか。講演では、 2024年NHK大河ドラマの主人公でもある紫式部が、『源氏物語』に託した思いをお話ししま す。『源氏物語』と大河ドラマをより深くお楽しみ下さい。

懇親会

17時45分~19時15分

要です。そのため5月から

7月まで『マイナ保険証利

用促進集中取組月間』とし

証の利用ができない医療機

不公平感を訴えていた。ま

証で受診した人が優先され

らないことである。

。なぜこ

のようなことが起こるのか

別されることはあってはな

問点などがあれば何でもお る情報提供を行いたい。

国へ要請すること

気軽にご相談いただきたい

定を含め、会員のためにな

けで受診したらマイナ保険

会議員に対し、マイナ保険 任があると発言。 自民党国 11月14日、

購読料 年8,000円

送料共但し、会員は会費に含まれる

発 行 所 **京都府保険医協会** 

京都市中京区烏丸通蛸薬師 上ル七観音町637

電話 (075)212-8877 FAX (075)212-0707 編集発行人 花山

主な内容

診療報酬こうみる(小児科・眼科)

<u>2</u>

画

(2 面)

ベースアップ評価料学習会

**=**604-8162

医療費抑制の地域医療構想

4

面

数発生してお は相変わらず多 によるトラブル り、利用率も低 マイナ保険証 て取り組んでおります」と

の支援者に呼びかける要請

険証で薬局に行ったところ

もう1人は処方箋と保

保険証ではなくマイナカー

最大で診療所10万円、 の利用人数の増加に応じて と考えると、マイナ保険証

・把握し発表すること④医療措置協定に関する数

関を「通報」するよう議員

文書を配布した。

ションの、現行の保険証と

されてなかったため半ば強

あるのではと思う。

されることが要因の 20万円を一時金として支給

まだ保険証との紐付けがな

のテレビ朝日の報道ステー

このような中、6月6日

ドの提出を求められたが、

労大臣の記者会見で「直近 省本省で約13%であり、着 3月時点で5・73%、厚労 だまださらなる底上げが必 実に増加していますが、ま は、全体が4月時点で6・ のマイナ保険証の利用率 である。6月4日の武見厚 国家公務員共済では 迷している状況 まないのは医療機関側に責 はマイナ保険証の利用が進 発言。とはいいながら4月 廃止する」と答弁している。 現行保険証は「マイナ保険 18日の参院厚労委員会で、 証利用率と関係なく12月に 方で河野デジタル大臣

保険証の種類で差別許されぬ マイナ保険証 医療現場で混乱

表した。引き続き署名活動

やめ保険証の存続を」を公

改正感染症法に基づく感染症予防計画に関する事項

医療機関への責任転嫁を

協会は5月14日に談話

を行っていく。会員各位に

-層拡大すること⑤第2種協定締結医療機関·

し協力をお願いしたい。 また、今回の診療報酬改

ビューで、1人は保険証だ マイナ保険証について解説 した後の患者へのインタ を述べていた。 制的に紐付けされたと怒り 保険証の種類によって差

京都弁護士会の岡田会長と懇談

# 保険証存続に向け協議



鈴木理事長 岡田会長(左)と

体化すべく協力することで

一致した。

との協力関係が各地で進ん で、弁護士会と保険医協会 を求める意見書」を発出。 )、現行保険証の発行存続 の原則一本化方針を撤回 日本弁護士連合会は昨年 保険証存続を求める運動 「マイナ保険証 るとし、現行保険証の発行 は任意の原則に反し、特に 岡田一毅会長と懇談。岡田 長が出席して連帯を訴えた。 るなど数々の弊害が発生す 高齢者や障害者に申請行為 マイナンバーカードの取得 まえて協会とマイナ保険証 会長とは日弁連の方針も踏 り組みを呼びかけるため鈴 連副会長、埼玉弁護士会会 開催された保険証の存続を 存続を求めている。 ける権利の水準を低下させ 問題に対する取り組みを具 木理事長が京都弁護士会の 求める国会内集会へも日弁 などを課して保険医療を受 6月6日、保団連主催で 同日、京都で連携した取

京都府保健医療計画等の施

協会は京都府に「第8次

医療計画等で京都府に要望

健康守る医療政策を

提出し、担当課と懇談し 福祉総務課の4課の6人が 画」「中期的な医療費の推 療計画」や「感染症予防計 を計画期間とする「保健医 からは健康対策課、 事務局2人が参加。 た。協会からは吉中理事と 行にあたっての要望事項」 移に関する見通し」「国民 対応した。 (要旨別掲)を6月5日に 京都府は4月から6年間 医療保険政策課、健康 京都府 医療

吉中理事 府担当者(左)に要望する

コロナ禍での

「第8次京都府保健医療計画等の施行にあたっての要望事項」

域医療構想や医師偏在指標

よう要望した。

【乙訓】代議員3人

送付しています。

断・検査・手術・投薬・治 激に進んでいる。医療の診

健康保険運営方針」を策 定・施行している。国は地

を用いて「医療費の地域差 る立場から医療政策を行う 策を専ら医療費適正化(= せている。国がこうした政 ていることに対し、京都府 縮減」を都道府県に実行さ には府民の生命・健康を守 抑制)を目標として推進し

(火) 16時

▽締切日時 17月2日

会代議員会議長まで

出てさい。

定

員

【右京】 予備代議員1

務局に用意しています。

も改めて考え直してしまう

▼生成AIがここ2年で急

立候補届出書は控

協 会 事

また当該医師会長的

休業補償制度 (所得補償、傷害疾病保険) ● 自動車保険・火災保険

ご用命は

アミスまで

TEL 075-212-0303

①財務省が主張する「地域別単価」や自由開業・自由標榜規制に反対すること②国が用いる で医学部臨時定員枠を認めない議論に反対する 状況を把握し国に提言すること⑥地域医療構想を国が求める地域医療改変の道具と うにすること

### 3. 社会保険制度、とりわけ国民健康保険制度に関する事項

①府として国保を守る明確なビジョンを示すこと②国保への公費支援を増額し、 合の引き上げを求めること③税機構による国保料徴収を中止し市町村の滞納相談機 うよう市町村に要請すること⑤長期収載医薬品の選定療養化の中止を国に求める

### 社会保障で幸せになれる国をめざすための事項

①自助・共助・公助ではなく、社会保障本来の権利性と公的責任を明確化する「社会保障基 本法」制定を国に求めること②財務省が求める「医療費総額管理」 ではなく、 「量出制入」の

原則で政策を行うこと 長々と国会で議論する問題 決策をAIに質問すればい うか▼AIの回答は与えら もほぼ可能になってきたら 療の重大な方針決定に関係 とは到底思えない。 の答えをリアルタイムで出 い。国民も納得できる最善 の政治家の裏金問題も、解 まえる時代を待つ前に、今 か。AIに責任転嫁してし いと簡単に納得できるだろ かな偶然・誤動作が起きな してくれるかもしれない。 任を法的にも解決できるの 事象に遭遇したら、その責 ーで運転した時に例外的な れているという。自分がA れた質問に関連性があり、 被害者やその家族は仕方な いとは限らない。その時、 ない。自動車運転の全自動 止確率の高いものから選ば 全はまだあり得ない。わず しい。ただし100%の安 してくることは想像に難く

6月25日 (火) 次の通り行います。 議員の補欠選挙の公示を により、代議員・予備代 協会選挙規定第32条1項 にともない京都府保険医 欠員が生じました。それ の代議員・予備代議員に 代議員・予備代議員 ▽公示日=2024年 右京・乙訓医師会選出 右京 日まで 事項を記入・押印のう 乙訓 局気付、京都府保険医協 医師会長または協会事務 候補される方は所定の 「立候補届出書」に必要 予備代議員4人 補 任 ▽立候補届出方 締切期日までに当該 選 期 = 25年 0) 公 4 月 30 **法**|| 立 示

笑い飛ばせない。医療過誤 医療安全に携わっている私 なのか。もう十数年以上、 環境も含め、残念ながら起 い。しかし医師を取り巻く 科医 竹田くん』 をご存じ こってしまえばどうすべき は起こらないことが一番い 彼を取り巻く環境、状況を 過誤を繰り返す若い医師と は済まされない内容。医療 だろうか。病院あるあるで

で人気のウェブ漫画『脳外 に煙は立たない。今ちまた ないところ

いが、火の 噂でしかな 人の噂は

医

界

協会サイト: https://healthnet.jp(会員専用ログイン ID: kyohoi パスワード: soud@nsiyou!)

アミスサイト: https://amis.kyoto

毎月10日·25日発行

ウェブ57端末、会場5人。

し3部構成で実施。まず協 学習会は主に医院向けと

期昇給とベースアップの違

70号掲載)を用いて、定

続けて、廣井増生・税理

上の留意点」(本紙第31 評価料 届出に係る労働法 学習会をウェブ併用で5月 れたベースアップ評価料の

協会は今次改定で新設さ

て説明。実際に入力する項

等の順守が明記されている

した。さらに、賃上げ税制

とし、労働条件の変更をめ

目等を案内した。

30日に開催した。参加は

労務士が、「ベースアップ

次に桂好志郎・社会保険

ぐってトラブルにならない

ように、使用者とスタッフ

で十分に話し合うことが重

外部研修などに参加した場

合に対象となると解説。協

率の上乗せができ、

有料の

上増加した場合に税額控除 では教育訓練費が一定額以

医院の実情に合わせて届出を

掲載されている資料を用い 生労働省のホームページに 類の作成や届出方法は、厚 た。評価料(Ⅰ)の届出書 価料の基礎知識を解説し 会事務局がベースアップ評

一料の施設基準に労働基準法

寄せられる経営関係、特に

出の判断の一助にしてもら 今回の学習会を評価料の届

いたいと述べ、協会は必ず

しも評価料の届出を推奨し

で大きな節税効果があると アップ評価料と併せた活用

最後に協会事務局から、

した。また、日頃医院から

講師の桂氏(上) 廣井氏(下)

だが、スタッフの要望はそ

の実情に合わせて判断いた

日常診療に

すぐに役立つ

ているわけではなく、医院

だきたいと締めくくった。

し、給与の充実は大変重要 雇用関連の相談事例を紹介

ションが肝要とアドバイス め、日頃からコミュニケー れだけにとどまらないた 明した。ベースアップ評価 書と就業規則の重要性を説 合の留意点、労働条件通知

い、労働契約を変更する場

概要を説明。今回のベース 士が賃上げ促進税制の制度

しいと案内した。(関連4 象であり、ぜひ活用してほ 会の接遇マナー研修会も対

画

-スアップ評価料学習会

COV-2抗原定性のみな た。実は、これまでSARS- 可

能であったSARS-

# 会員の皆さまは、新型コ カウンセリング料が増 出定性とSARS-COV-

松尾

改定では、今まで小児科外 おかげで、発熱外来をして COV-2 抗原定性が算定 来診療料を請求時でも算定 減っていき、ついに今回の と思います。しかし、新型 らず、SARS-COV-2・ 不可となってしまいまし コロナ関連の加算も徐々に 新型コロナ前よりも増えて いた医療機関は保険点数が 的な加算がたくさんついた で外来患者が減っているの ロナの流行と出生数の激減 インフルエンザ抗原同時検 いたことを経験されていた に、新型コロナ関連の臨時 び疾病などにかかる治療が リングを受けたことがある リング料の増点です。初回 であったことで、非常に診 検出定性も、小児科外来診 た症状および疾病等と異な 終了後、再度治療が終了し セリングを受けた症状およ 場合であって、当該カウン た。さらに過去にカウンセ 年まで算定可能となりまし は800点になり、また4 まず小児特定疾患カウンセ 述べさせていただきます。 念に感じています。 定不可になってしまい、 療に幅が出ていたのが、算 療料を請求時でも算定可能 今改定の評価できる点を ・RSウイルス抗原同時 残 よくあります。点数アップ の問題が起こり、カウンセ の連絡もあったようです。 きる新しい加算がいくつか で認められたと考えられ、 子どもたちはいったん良く の800点から算定可能と 断する場合には、再度初回 療情報取得加算、医療DX あるのも評価できます。医 評価できる内容です。 る医療の重要性を保険診療 と期間延長に、再開カウン リングを再度始めることは 診し、カウンセリングを受 は セリングも認められたの なっても、年代によって別 ける必要があると医師が判 次に、小児科でも算定で こころの問題に対応す

る症状および疾病により受 敏 その最たるものですが、 評価できます。 す。コロナの加点点数と比 が、小児科外来診療料でも 要件のものが多いことで べると少ない加点ですが、 算定可能な点は評価できま は複雑なものもあります ました。それぞれ算定条件 問題点は複雑すぎる算定 ベースアップ評価料は

には解説は不可能です。ま 援加算の算定にインフルエ 小児抗菌薬適正使用支 2024

診療報酬

なった。

ついても算定できなくなっ

染対策向上加算に加え、発 たに算定できるようになり 熱患者等対応加算、抗菌薬 週正使用体制加算などが新

型コロナが疑われる患者に ていましたが、今回さらに 新型コロナの患者または新 は算定できないのは、今ま ンザ感染が疑われる患者で でもおかしい決まりと感じ くなるでしょう。全く医療

この加算は誰も算定できな 感染症を疑われる全ての患 加えていくなら、ウイルス 回新たなウイルス感染症を 者では算定できなくなり、 たのは大問題でしょう。毎

正使用支援加算を算定する 付けないで、小児抗菌薬適 ス感染を疑っても病名には

眼 科 进

俊明

以外で麻酔を伴う手術を 9点になった。これはもと 水晶体再建術において入院 のである。つまり半額に もと2718点であったも 行った場合以外では135 基本料1 (日帰りの場合)、 A400短期滞在手術等 となった。減額幅は少々減 6・6%の減額、片眼でマ 改定では両眼でマイナス 片眼マイナス2・4%減額 眼マイナス1・3%減額、 あったが、今次改定では両 ものである。2022年度 イナス10・0%の減額で

かれた。これはもともと日 基本料3が両眼と片眼に分 本眼科医会が要望していた A400短期滯在手術等 の医療費は年間4億円の減

在手術等基本料3の水晶体 少したとも言える。 この改定により、短期滞 額となる試算がある。

下げられた一因との見方が で膨れ上がったことが引き により、2022年では年 は一般開業医にとっては大 間医療費が400億円にま あった。昨今の機器の普及 ら16年間ずっと200点で 元画像解析は2008年か きな打撃になる。眼底三次 下げられた。この引き下げ 00点から190点に引き 眼底三次元画像解析が?

ことです。 ん。対抗するには、ウイル を分かっていない人が作成 しているとしか思えませ

げられた。しかし、 の手術で診療報酬は引き上 である。 減されるという試算がある。 ある。今回の引き 眼科の医療費はごくわずか がった手術により増加する ある。したがって点数が上 間20億円の眼科医療 は日本全国でも年間数千件 しかなされていない手術で 眼球内容除去術など七つ 療費が削 下げで年 これら

り、付き添いがいないため

の併診が必要③独居であ 症があり、手術の際は他科

者である。これらの患者を

通院ができない―などの患

ない②高齢のため全身合併

院治療できる病院が近隣に

規模病院であり、これらの

病院を受診するのは、①通

増加する眼科の医療費はご もある。しかしこれにより 診療報酬が上が つた注射

> 的に白内障の入院手術の必 る。すなわち医学的・社会

ている地方の病院に痛手が 要性がある患者を受け入れ 込まれる可能性が危惧され

は不採算のために手術を止 受け入れている地方の病院

めざるを得ない状況に追い

る。これらが引きて ると、それを補うために医 の水晶体再建術を算定して 基本料3も包括医 いるのは、DPC以外の小 どの経営努力を強いられる。 療機関は人件費を下 くわずかである。 DPCも短期滞在手術等 短期滞在手術等基本料3 下げるな r げ られ 層であ

を強める地域医療構想を推 基本料3の改定は政府の思 こともできる。 惑と連動していると考える し進めようとしている。同 大きいのである。 政府は病床コントロール

この連載のこれ までの分はこちらから 

### 2024年度診療報酬改定を詳説 改定関連書籍」発行のご

4月の薬価改定、6月の診療報酬改定に対応した書籍を発行 しています。①③④は会員には1冊無料で送付しています。 加希望の方はお申込み下さい。 ※税込・送料別

①点数表改定の ポイント

5000円



②新点数·介護報酬 レセプトの記載 **④社会保険診療提要** 

ウェブ申し込みは 5 0 H

改定関連以外の書籍

-----

公費負担医療等の手引

⑥公費負担医療等

の手引



③診療所向け(入院 常用点数表 1 2 0 円 外



⑤効能・用法薬価表

電子取引とは「取引情報

いことになります。

業務上の

電子取引とは

についての定めはありませ にすることです(保存媒体 ス等に記録・保存する状態 ウド(ストレージ)サービ 何を指すのか、それが問題 です。では、電子取引とは 取引を行った場合に限って なければならないのは電子 まだ早い。「電子保存」し 変なことですが、驚くのは の1月からです。これは大 が義務化されました。今年

が該当し、全ての取引が紙

で行われているなら関係な

DVD、磁気テープ、クラ ク、コンパクトディスク、

引(電子商取引)、インター

いませんか。電子メールや

クレジット決済は行って

法2条5号)とされていま

行う取引」(電子帳簿保存 の授受を電磁的方式により

す。具体的には、EDI取

の波

その対応法

税理士 岡田 俊明

# 険診療 へ 500

す。なお、今次改定でアナ

レー症候群の2疾患が対象 フィラキシー、ギラン・バ

# (24年度改定関連)

# 3疾患以外の対象特定疾患がある患者

Q

 $\Box$ 

時 7月1日~5日

脂質異常症・高血圧症が除 定疾患療養管理料を算定で 外の対象特定疾患も主病と 外されたが、当該3疾患以 の対象疾患から、糖尿病・ 理料ではなく、引き続き特 る患者には、生活習慣病管 して併せて管理を行ってい 特定疾患療養管理料

併せて管理を行っている場 242頁) に掲げる疾患の を定めた特掲診療料の施設 険診療提要』2024年版 基準等別表第1(『社会保 で、その疾患を主病として いずれかに該当する場合 疾患療養管理料の対象疾患 A、算定できます。 特定 13時~16時

に追加されました。 点検します レセプト

## 理事会の開催 24年7月

第5回理事会 第4回理事会 7月9日 (火) 14 時 ~

# 合は、引き続き算定可能で 電子帳簿保存法対応入門 7月23日 (火) 14時~

2

やさし

約書、送り状、領収書、見 タとして授受している場合 書類に通常記載される事 積書その他これらに準ずる または交付する注文書、契 と、「取引に関して受領し、 情報を授受する取引等が該 項」とされています(同条)。 当します。それでは、取引情 けそのサイトを通じて取引 受する取引(添付ファイル ネットによる取引、電子 報とは何を指すのかという ターネット上にサイトを設 による場合を含む)、イン こうした帳票が電子デー ールにより取引情報を授 うか。 のがあるのではないでしょ でしょうか。思い当たるも ○○Payでの決済はない ルに取引情報(領収書等) 子メール自体を、電子メー 載されている場合はその電 存するということは、電子 んか。交通系ICカードや ファクスで取引していませ 場合はその添付ファイル がファイル添付されている メール本文に取引情報が記 データ(電磁的記録)で保 合を例にとります。電子 電子メールで受信した場 それぞれハードディス

電子取引データの電子保存

全ての事業者を対象に、

全ての事業者が

そうだ。 リードしているため、20 と、必ずしもそうではなさ 交代がイギリス政治に大き 想されている。ただ、政権 誕生するのではないかと予 働党が与党保守党を大きく る。世論調査では、野党労 ぶりの総選挙が行われてい 交代が起こり労働党政権が な変化をもたらすかという 10年以来14年ぶりに政権 現在、イギリスでは5年 みは薄そうだ。

掲げていたものの、その後 化を図り、大企業や富裕層 党首の座に就いた現党首ス 路線へと舵を切ってきた。 ターマーの下で政策の中道 明確に反新自由主義路線を を意識したビジネス寄りの 年の間コービン党首の下で 労働党は、2015~19 きが着実に根を張りつつあ 地方自治体レベルに目を向 というと、そうではない。 運動が消えてしまったのか 社会を立て直そうとする動 却し自律的な地域の経済と けると、新自由主義から脱 新自由主義に対抗する力や を労働党党首に押し上げた

の衰退と、2010年代以 るからである。 義の下で進行した地場産業 イギリスでは、新自由主

実際、今回の選挙に際して

て党内の数名の左派議員を も、コービンをはじめとし

公認候補として認めない

る。こうした点からする らイギリスが脱却する見込 と、労働党への政権交代が 層にとっての脅威とならな ようとしているように見え 政権の誕生が経済界や富裕 おり、スターマーは労働党 いてきた新自由主義政治か 起きたとしても、長らく続 「左派パージ」が行われて いことを懸命にアピールし 建しようとする自治体の取 目指したものというわけで 面して、多くの自治体でさ り組みが蓄積されてきてい 大企業に抗して自律的で包 が新自由主義からの脱却を まざまな地域再生の試みが 降の緊縮財政による地方支 摂的な地域経済と社会を再 はないが、グローバル化や 行われている。それら全て 出の削減という二重苦に直

達の受け皿として協同組合

の意味で、社会サービス分 な分野の一つでもある。そ 盤的経済を構成する中核的 ると同時に、実は地域の基

金が支払われるような労働 野においてきちんと生活賃

条件が採用されているか、

う一つ重要なのは、

公的調

つくられている。さらにも

常生活が成り立たなくなる

れらなくしては私たちの日

いった社会サービスは、そ

エッセンシャルワークであ

地元に還流させる仕 部に流出させるので

紅組みが ではなく

しかし、かつてコービン ルの特徴の一つは、役所や 会などの公共的機関を地域 北西部の町プレストンで実 れているのがイングランド ン・モデル」だ。このモデ 践されている「プレスト 病院、大学、警察、住宅協 その中でも、よく注目さ

いった日常生活を支える基

とになるのだ。

盤的経済への公的介入を強

い。ただ、病院や学校と じことができるわけではな

> 的で持続可能な方向で再建 できれば、地域経済を自律

する可能性が見えてくるこ

れており、どの地域でも同

となど有利な条件に支えら

機関が複数立地しているこ 比較的に規模の大きな公的

かといった点を公的に管理

する仕組みをつくることが

らの公的機関に地域再生の に基盤を置く「アンカー機 ることである。具体的 関」として位置付け、それ 核となる役割を担わせて、

琉球大学人文社会学部教授 一一宫 軸 を る -6 元

の財やサービスを調達する 食や病院の清掃や洗濯など

アンカー機関

が学校給

際に地元業者を優先するこ

とで、公的予算を地域の外

療や介護、保育、教育と 禍で注目されたように、医 いることは重要だ。コロナ 際に地域再生が実を結んで め拡充していくことで、実

## 新自由主義からの脱却に向けた地域の試み

イギリスでの実践から何を学ぶか

ことが目指されている。 に広く公平に分配していく く、地域コミュニティ全体 元に還流させるだけでな していることだ。利益を地 や労働者所有を奨励・支援

入口規模に比して大学など

ているか、あるいは利益の

十分な環境的配慮がなされ

分配が公正に行われている

プレストン・モデルは、

### 京都府保険医協会

### 能登半島の復興に向け 引き続き救援募金にご協力を

送金いただいた募金は日本赤十字社を通して全 額被災地域に寄付いたします。

※京都銀行からの振込みの場合、手数料は無料です。 ※本募金は寄付金控除の対象となり、振込票の控え等 とこの記事を保存して下さい。詳しくは顧問税理士 にお尋ね下さい。

- ■振込先口座 京都銀行 本店
  - 普通預金 5337117
- ■口座名義 京都府保険医協会 能登半島地震 救援募金 理事長鈴木卓

(キョウトフホケンイキョウカイ ノトハントウジシン キュウエンボ リジチョウスズキタカシ)

### 全国保険医団体連合会

### 協会・医会・保団連107,000会員の力を災害地域に 集まった募金は被災会員のお見舞に

本募金は寄付金控除の対象となりませんが、 員の皆さまは「募金特別会費」として税務上の必 要経費にできます。本募金の領収書を希望される 場合は保団連ホームページから領収書発行申請を お願いします。

全国保険医団体連合会

郵便払込番号 00160-0-140346 加入者名 ■他銀行間

■ゆうちょ口座間

銀行名 ゆうちょ銀行(9900) 店 名 〇一九 店(019)

種 別 当座 口座番号 0140346

ゼンコクホケンイダンタイレンゴウカイ

### 新署名にご協力下さい

保団連・協会は秋の国会に向けて現行の健 康保険証を残すことを求める請願署名に取 り組んでいます。



本紙3170号に署名用紙を同封しました。 署名用紙の追加は協会にお申し出下さい。

の新型コロナ危機」 文社会学部教授。 とイギリス福祉国家. 祉国家と新自由主義 (旬報社、2014年)、「新自由主義がもたらした災厄として (『経済』2019年10月号) など。 『前衛』2020年10月号)、「新自由主義 イギリス現代国家の構造とその再編』

にのみや・げん 専門は比較政治学、福祉国家論。著作:『福ん(1977年、大阪府生まれ。琉球大学人 乗り鉄ドクの

村上 匡孝 (綴喜)

水戸岡鋭治デザインの傑作で

で走ります。

肥前浜駅では、

コールドラインが輝く外観。

ールホワイトにチタン製の

に映える白い浜を思わせる

の在来線特急と西九州新幹線

武雄温泉駅では、博多から

が同じホームの両側で乗り換

ずつ飲み比べできます。

賀海苔の試食体験」という車 でありました(写真2)。「佐

である長崎の洋菓

は鍋島と幸姫から、

域包括ケアシステムの構築

策と位置付けられていると 制度構造改革」の一連の政 的施行を起点とする「医療 県医療費適正化計画の一体 第5次医療法改正と都道府 新しい地域医療構想」

# 矢 看護補助加算の計算法も解説 抑 制 地 域 想

と様式の変更点」をテーマに協会事務局が解説し をめぐって」「新しい『様式9』―昨今の適時調査 セミナーをウェブで開催。「『新しい地域医療構想』 病院幹部職員を対象に医療政策

村暁事務局次長は、

があるとした。 とした医療政策として準備 け医機能の確保」が加えら 指して取り組んでいく必要 に確実に医療を届けること に医療を必要とする人たち け、医療を提供する側は真 されていると解説した。新 い地域医療構想策定に向 医療費の抑制を主目的

が様式7から移動したこと 数が反映されており、「勤 紹介。時間計上の方法や計 報告した上で、 務体制・申し送り時間」欄 が、新設の入院料や加算点 算式に大きな変更はない 出書添付書類「様式9」を れている適時調査の現状を コロナ禍前と同様に実施さ 点」では、花山弘事務局長 改定後の届

医療政策 セミナー

### 医院・診療所での接遇マナー研修(初級)

7月18日(木) 14時~16時

京都府保険医協会・ルームA~C

20人(1医療機関2人まで。診療所優先)

1,000円 ※当日徴収

実際の場面を想定した実技練習など、医療機関の

お困りごとに沿ったオリジナルの研修を実施。

・患者さんからのクレーム対応

実践形式の講習を取り入れ、楽しく・わかりやすく・ためになると毎 回好評いただいている研修です。医療従事者に必要な「接遇」の基礎を しっかり学んでいただけます。





(株)JAPAN·SIQ協会 米谷 徳恵氏

# が込められた "星"。青い海 装や調度は「ななつ星」の魂 キハ47、車両2両をリノベー 走っていた有明海沿いの長崎 た「かもめ」がそれまで 西九州新幹線の車名に昇格 したので "4047"。内 "ふたつ"。キハ40と 絶景車窓の海 ふたつ星 西九州の海をめぐる観光列車(JR九州) 写真 2

R S

4

0 4 7

純米の三銘柄、ぐい呑み一杯 ホームにある日本酒バー 「HAMA BAR」で、佐賀 差を誇る有明海沿いを長崎ま 見と竹の園還ルからそれぞれ 武と幸姫から、 が、全種類を利き酒したらよ 一つずつ三種を味わうのです た。午後便の売り ながら過ごしまし

ちゃんぽんのお昼 ちく話で盛り上がり、長崎ま 海苔に合う相性抜群なアテと 七田とともに過ごしました。 午後便の出発までは本場の

だったので、ラウ す。客席はアジア 湾沿いを走りま とします。長崎か の異国客ばかり な「琴の海」大村 午後便は波穏やか ら武雄温泉までの

ンジカーで海を観 写真3



ぎます。続いて海近のレトロ 長崎の地酒「六十餘洲」で寛 りに涎して目で楽しみつつ、 包まれる甘く芳しい薫

駅舎、千綿駅に停車(写真

(ふたつ星4047 今回の推し地酒、佐賀の (天山酒造) と長崎の六 (今里酒造)。 2023年7月

ダと鶏のから揚げが絶品で だ一日でした (写真4)。 を手に一心不乱で楽 ------

### 7月のレセプト受取・締切

○は受付会場設置日、◎は締切日 受付時間:基金9時~17時30分 国保9時~17時

**労災8時30分~17時15分** 業務時間:基金9時~17時30分 国保8時30分~17時15分 **労災8時30分~17時15分** (※) オンライン請求

5~7日 8時~21時 8~10日 8時~24時

基金・ |8日(月)|9日(火)|10日(水) 国保  $\bigcirc\bigcirc$ 電子レセプト 紙媒体 労災 オンライン 電子記録 請求 締切 媒体 |10日(水)|10日(水)|10日(水) 藤戸完典氏 (享年65、下 藤戸完典氏 (享年65、下

訃

### ご希望の日時・内容を事前にお伺いします。 チームパワーアップ研修 \_お気軽にお問い合わせ下さい。 リーダー研修 など 講師派遣元:㈱JAPAN·SIQ協会

お問い合わせは協会事務局まで ☎075-212-8877

診療所で接遇研修をしませんか?

### 第77回定期総会

経験豊かな

講師を派遣します

※本号に案内チラシ同封

7月28日(日)

ハイブリッド[会場+ウェブ] 形式



ホテルグランヴィア京都 総会・講演会 5階「古今の間」 懇親会 3階「源氏の間」

会[Zoomミーティング]

14時~15時30分

●第207回定時代議員会合併 ●2023年度活動報告・決算報告 ●2024年度活動方針(案)・予算(案)、決議採択 等

講演会[Zoomウェビナー]

16時~17時30分

参加対象 会員、家族・スタッフ

『源氏物語』のおもしろさ

京都先端科学大学教授 山本 淳子氏 講 講演要旨『源氏物語』とは、貴公子光源氏がロマンチックな恋を繰

り返す、面白おかしい物語である。一そうお思いの方が多いのではないで しょうか。もちろん、それは間違いではありません。『源氏物語』の制作 を支援した権力者・藤原道長も、そのように考えていました。では、光源

氏はなぜ恋を繰り返すのでしょうか。また、そうした『源氏物語』が、なぜ千年もの間読み継が れ、今や世界で30を超える国や地域の言葉に翻訳され、読まれているのでしょうか。講演では、 2024年NHK大河ドラマの主人公でもある紫式部が、『源氏物語』に託した思いをお話ししま す。『源氏物語』と大河ドラマをより深くお楽しみ下さい。

懇親会

17時45分~19時15分